



«lmo. Sr.: En cumplimiento de lo preceptado en el art. 18 del real decreto de 13 de los corrientes...

FILIPINAS

Las fiestas de Malolos

Paris 29.—El «New York Herald» publica un telegrama de Manila, diciendo que Aguinado proclamará mañana en Malolos la República filipina.

Los informes de Oti y Dewey

Nueva-York 29.—Ha llegado a Washington, procedente de Manila, el general Green, que trae para el gobierno americano los informes del general Oti y del almirante Dewey.

Más buques a Manila

Nueva-York 29.—Además de los acorazados «Dora» y «Oregon», será enviado a Manila el «Buffalo».

La repatriación

Cuba y Puerto-Rico

El representante de la Compañía Transatlántica, Sr. Gil Becaril, ha conferenciado con los ministros de la Guerra y Ultramar, y como resultado de esas entrevistas ha quedado resuelto modificar el cuadro de viajeros para la repatriación de soldados...

Filipinas

Cualquiera que sea el resultado de las negociaciones de la comisión reunida en París, el Gobierno tiene decidido la total repatriación del ejército de Filipinas, sustituyéndolo con otro, que será enviado de la Península en el número que sea necesario para sostener la soberanía de España en aquel territorio.

Llegados ayer

En los trenes de la mañana salieron ayer 20 soldados de Cuba por las líneas de Andalucía, Valencia y Zaragoza, y fueron recibidos como de costumbre.

En previsión de que los soldados que regresan de Ultramar pudieran ser víctimas de robos menudos por parte de los «gan-chos», el señor gobernador civil ha reforzado los medios de seguridad en los andenes de las estaciones y en todos aquellos sitios en que podía cometerse cualquier irregularidad de esa especie.

LAS DIPUTACIONES PROVINCIALES

Leemos en El Porvenir, de Sevilla:

«Esta mañana llenaban los corredores de San Pablo, por la parte que ocupa las oficinas de la Diputación, numerosos grupos de mujeres; no iban á pedir limosnas, ni á molestar con pretensiones, ni llevaban siquiera una tarjeta de recomendación. Eran amas de la Casa-cuna, encargadas de la santa misión de dar algo de su propia existencia para nutrir á infelices niños, hijos del más grande de los olvidos y de la mayor de las desgracias.

Dichas mujeres, á quienes la necesidad obliga á vender sus caricias de madres, no cobran de la Diputación desde hace tres meses la soldada con que la caridad oficial socorre á esas criaturas sin otro auxilio que éste.

Exasperadas las mujeres salieron de la Diputación con el propósito de hacer entrega de los niños y renunciar al servicio que venían prestando.

No es solo la Diputación sevillana la que tiene desatendida tan sagrada obligación: son muchas las que obran de igual modo, y existe alguna que atienda á las amas de cría más de doce meses.

Las Diputaciones provinciales ni se arrepienden ni se enmiendan. Una buena parte de ellas están haciendo todo género de esfuerzos para acabar de engañar las escasas simpatías que aún le quedaban, y ningún camino mejor para conseguirlo que desatender la obligación más cristiana y característica de las que tienen á su cargo, mientras que cobran puntualmente las dietas y continúan haciendo política de campanario, ya del todo desacreditada y considerada como el origen de nuestras desdichas.

ASPIRANTES A LA JUDICATURA

Una comisión de abogados, aspirantes á la judicatura, que desde el año 90 se hallan en expectativa de ingreso en la carrera,

visitó ayer al ministro de Gracia y Justicia, para que haciéndose cargo de la situación en que se encuentran, procura ponerla pronto y radical remedio.

LOS REOS DE GUADARRAMA

En el tren de las siete y veinte de la tarde, y custodiados por veinte guardias civiles al mando de un teniente, salieron ayer, con dirección á Guadarrama, los tres reos de muerte, cuya ejecución ha de tener lugar mañana en dicho pueblo.

Llámanse Juan Rodríguez (á «Chinto», de treinta años; Luis Barrero Díaz (á «Cachano», de treinta y ocho años, y Estéban Barrios de la Iglesia (á «Dientes», de cuarenta y cuatro años; los dos primeros naturales de Guadarrama, y el tercero de Villajoyosa (Z. mora).

El crimen que les lleva al patíbulo es el doble asesinato de Eulogio Brasa Andrés y de su criada Agustina del Pozo, ambos de ochenta años, cometido en su domicilio, en Guadarrama, en la noche del 17 de Febrero de 1895, suponiéndose que el robo fué el móvil del crimen.

En el trayecto desde la Cárcel-Moñelo á la estación, había bastante público, pero no ocurrió incidente alguno.

EXÁMENES extraordinarios

Vistas las instancias presentadas por varios alumnos solicitando matrícula y exámen extraordinario en Octubre próximo para terminar su carrera ó período de enseñanza, y teniendo en cuenta que la concesión de esta gracia ha venido otorgada desde un año anterior y que el criterio que inspira los nuevos planes de estudios exige para en adelante dispense se esta facultad, el señor ministro de Fomento ha otorgado una real orden concediendo por última vez y sin que en modo alguno sirva de precedente en lo sucesivo, matrícula oficial extraordinaria y exámen anticipado en la segunda quincena del mes de Octubre próximo á los alumnos á quienes falta una ó dos asignaturas en los estudios del bachillerato ó los de facultad, Escuelas profesionales y Escuelas Normales, bajo las condiciones siguientes:

- 1.ª La matrícula y el exámen se solicitarán en la primera quincena de Octubre inmediato, en instancia dirigida al jefe del establecimiento respectivo, entendiéndose que dicha matrícula no es raticándose después de sufrir exámen.
2.ª Los alumnos oficiales verificarán la matrícula y exámen en el mismo establecimiento en que hayan estudiado el último curso, y los de enseñanza libre en aquellos en que hubiesen aprobado la última asignatura.
3.ª El exámen consistirá en doble número de preguntas del fijado para las épocas ordinarias, y en la resolución de un caso práctico en las asignaturas esencialmente prácticas.
4.ª Los que con dichos exámenes terminen el bachillerato ó la licenciatura, y en el mismo curso se propongan comenzar los estudios de la licenciatura ó el doctorado, respectivamente, podrán realizarlo formalizando matrícula extraordinaria oficial desde el 1.º al 20 de Noviembre próximo.
5.ª Los que obtengan nota de suspenso en los referidos exámenes, y los no presentados á los mismos, conservarán viva la matrícula; pero solo tendrán derecho á verificar un exámen dentro del curso, pudiendo hacerlo á su elección en Junio ó Septiembre de 1899.
6.ª No se concederán traslados de matrícula á los alumnos comprendidos en esta disposición.
7.ª Quedan excluidos de esta gracia los alumnos oficiales y libres que en el mes de Septiembre actual hubiesen sido calificados de suspenso en la asignatura ó asignaturas á cuya matrícula y exámen se da derecho.

El penal de Zaragoza

Por real orden de la Presidencia del Consejo de ministros se ha remitido al ministerio de Hacienda la instancia y proposiciones del Ayuntamiento de Zaragoza, para que, en armonía con lo que se ordena en los artículos 4.º, 10 y 11 de la ley de 21 de Diciembre de 1876 y los concordantes del reglamento de 5 de Febrero de 1877, proponga al Consejo de ministros la resolución que estima procedente acerca de la adquisición del edificio conocido con el nombre de Fábrica en Brihuega y la cesión á Zaragoza del penal de San José, á fin de llevar á efecto lo más pronto posible la supresión de este presidio, y la traslación de los allí reclusos á un nuevo establecimiento penitenciario.

LA CUESTION DREYFUS

La revision

Paris 29.—Según «Le Figaro», en el ministerio de Justicia se cree que no podrá terminarse la revisión de la causa Dreyfus en lo que resta de año.

En libertad provisional

Paris 29.—La señora Mier, que hirió al secretario de redacción de «La Lanterne», M. Thivier, ha sido puesta en libertad provisional.

Compra de un libro

Paris 30.—Se confirma la noticia de que un editor de Londres ha comprado al comandante Estherazy la propiedad de un libro sobre la cuestión Dreyfus, llamado, según parece, á producir gran sensación. Se cree que dicho libro se publicará el mes próximo.

Registradores de la Propiedad

La «Gaceta» de hoy publica una real orden nombrando para el Registro de la Propiedad de Marquina á D. Diego Angulo Laguna, que sirve el de Cobrerros; para el de

Puebla de Trives, á D. Manuel Portela Valadarez, electo del de Melicaceli; para el de Ribado, á D. Alfredo Lopez Sanchez, que sirve el de Cifuentes; para el de Gancin, á D. Miguel Poble Cordero, que sirve el de Potes; para el de San Cristóbal de la Laguna, á D. Daniel Diaz Cueto, que sirve el de Salas de los Infantes, y para el de Seiano, á D. José Lapuerta, que sirve el de Grandas de Salime.

LA «GACETA»

La de hoy contiene, además de las disposiciones de que damos cuenta por separado, un decreto de la Presidencia del Consejo de ministros, resolviendo un expediente de competencia suscitado entre el gobernador de Lugo y el juez de instrucción de aquella capital.

El Toison y M. Faure

Parace definitivamente resuelto que sea el Sr. Montero Rios, como caballero de la orden, el encargado de imponer á M. Faure las insignias del Toison de oro.

El crimen de anoche

En la calle de Alcalá

Anoche, á las once y cuarto, cuando la calle de Alcalá hallábase concurridísima, se oyó una detonación, que había sido producida en las inmediaciones del Voto Club.

Las personas que cruzaron en aquella dirección vieron que un hombre entraba tambaleándose en el portal de la casa donde está instalada la ciudad Social, y que caía al suelo arrojando sangre por una herida que tenía en el pecho.

Al mismo tiempo otro hombre se separaba de aquel, andando de espaldas, en dirección á la otra acera. En la mano derecha llevaba una pistola de cuatro cañones.

Antecedentes

D. Fabian Sáenz había tenido relaciones íntimas durante más de dieciséis años, con una mujer llamada Leoncia.

Este verano el Sr. Sáenz recibió varias denuncias, en las que se le señalaban infidelidades de su amante, que sin duda comoró, toda vez que riñó con ella y la puso que la calle, no dejándola llevarse más ropa que la que tenía puesta.

La mujer no se apuró; tenía á otro hombre que le agradaba más que su antiguo amigo, y poco le importaba lo demás.

D. Fabian Sáenz no se ocupó de Leoncia en algunos meses, y ésta, acostumbrada á vivir á lo grande y disfrutar de las delicias del dinero, sintió deseos de volver con su antiguo amante, cosa que no le fué muy fácil, porque el Sr. Sáenz, aunque la quería con verdadero cariño, no podía perdonar la traición que le había hecho.

Ella amaba á Julio Fernandez, y sin querer desprenderse de los amores de éste, insistía, según parece, en sus pretensiones cerca de D. Fabian.

Anteayer se encontraron el Sr. Sáenz y Julio Fernandez en la calle de Atocha, y sostuvieron un fuerte altercado, y según dicen algunos periódicos, el Sr. Sáenz trató á su enemigo con gran desprecio.

Desde aquel día Fernandez deseaba vengarse del Sr. Sáenz, y al encontrarse anoche, después de breves palabras le disparó un tiro á quemarropa.

El herido

El Sr. Sáenz Ledesma fué trasladado á la Casa de Socorro, y más tarde á su casa particular.

Los médicos le apreciaron una herida incisa inflamada en la teñilla izquierda y lesiones leves en la mano derecha.

Segun el dictamen de los médicos, la herida tiene una profundidad de poco más de una pulgada y está situada encima del vértice del corazón.

Merced á la desviación que el proyectil experimentó por el movimiento de la mano derecha con que el herido trató de evitar la agresión, el estado del herido no es desesperado.

El Sr. Sáenz llevaba en la cartera del bolsillo, más de 10.000 pesetas.

El agresor

Julio Fernandez fué detenido en el acto de cometer el crimen, y desde la Delegación fué llevado al juzgado de guardia. Tiene treinta y dos años, habita en la calle del Meson de Paredes, núm. 15, principal, ha sido empleado en el Ayuntamiento, y en la actualidad no tiene profesión conocida.

Julio Fernandez, después de ser interrogado por el juez Sr. Valle, quedó incommunicado en los calabozos de la Casa de Carniceros, y hoy ha sido trasladado á la Cárcel Modelo.

Por telégrafo

Exterior

Sublevacion en Jamaica

Nueva-York 29.—El periódico «El Herald» inserta un despacho de Kingston (Jamaica), dando cuenta de haberse sublevado los mestizos de la costa, habiéndose apoderado de las propiedades de los ingleses.

Proceso de un ministro

Viena 29.—Se ha abierto la Cámara de diputados. La sesión comenzó á los gritos de «Viva el Emperador!»

Los diputados alemanes nacionales han presentado una proposición pidiendo el procesamiento del ministro Sr. Traun, por violación de la Constitución.

Interior

Parricidio

Risocco 29.—En el inmediato pueblo de la Madarra se cometió anoche un horrendo parricidio.

María Crespo Cabrian, de veintiocho años, esposa de Moisés Ceballos, de treinta y tres de dicho pueblo, en un ataque agudo de enajenación mental, dió muerte á su hija María Remedios, de tres años de edad, única que había nacido de dicho matrimonio.

En la feria de Écija

Écija 29.—A las siete de la mañana de hoy los corredores de ganado Antonio Carmona García y José Jimenez Sanchez, tuvieron una cuestión motivada por ciertos tratos realizados por ambos.

A consecuencia de ella, de las palabras pasaron á las obras, y enarbolando los palos que llevaban en la mano se pegaron mutuamente tales garrotazos que pronto hicieron pedazos las varas.

Al verse sin ellas sacaron cada uno una pistola y se hicieron un disparo sin acertarse.

Croyendo Carmona que había matado á su contrario, se disparó un tiro en la cabeza. Está gravísimo. Jimenez tambien está grave á consecuencia de los palos.

Los yankees humanitarios

Alicante 29.—Ha llegado á esta capital el teniente del batallón de Puerto-Rico don Luis Piner Forminella, que fué prisionero á bordo del «Argonauta», y á quien los yankees llevaron, en unión de los demás pasajeros, á Cayu-Hueso y después á Nueva-York.

Reflexe los horribles penalidades que sufrió durante su cautiverio, pues además de tratarse con verdadera crueldad, llegaron, por falta, á escarparle en una jaula.

Un periodista yankee

Cádiz 29.—En uno de los barcos que han tenido sus inos de la escuadra de Cervera á Santander, se dice que ha venido un periodista yankee disfrazado de camarero, y con objeto de presenciar las manifestaciones que se hicieran á los repatriados.

Dicen que llegó hasta Cádiz, y que ya ha salido para Tánger y Gibraltar, desde donde regresará á su país.

Un barco austríaco

Gibraltar 29.—Procedente de Tánger ha llegado hoy á estas aguas el crucero austríaco «Maria Teresa».

Al entrar cambió con la plaza los saludos de ordenanza.

A bordo viene el ministro de Austria-Hungría en Tánger.

El «Maria Teresa» se hallaba en Julio último en Santiago de Cuba.

Cónsules

Se ha concedido en «Regium exequaturo» para que pueda desempeñar el cargo de cónsul de la República Argentina en Zaragoza, á don Manuel Daz y Ucelay; á don Atofo Rey, para el de cónsul de Alemania en Huelva; á D. Francisco Tarongí, para el de cónsul de Alemania en Zaragoza; á don Martín Pou y Maganer, para el de cónsul de Alemania en la isla de Mallorca; á don Salvador Escotet y Netto, para el de cónsul de los Estados Unidos Mexicanos en Tarragona; á D. Francisco de Cosmelli y Sotomayor, para el de cónsul de la República del Ecuador en la isla de Palma; y á mister Van Hulstey se le ha autorizado para desempeñar interinamente el consulado de Alemania en Madrid.

ARISTOCRATA BANDIDO

Los periódicos italianos dan cuenta de haber sido capturado en Sicilia, un aristócrata, el baron Giuseppe Jacono, que renovaba las antiguas hazañas, por las cuales algunos nobles bandidos se enriquecían á costa de los comerciantes que tenían la desgracia de pasar al alcance de sus castillos.

El baron Giuseppe, perteneciente á una familia noble y rica, muy conocida no solo en Palermo, sino en toda Italia, había disipado más de tres millones que heredó de sus padres. En los primeros días del mes de Agosto último, asesió en la carretera á un arriero que llevaba 8.000 liras.

Realizado el crimen, el baron volvió á la ciudad, compró un fusil y un revólver y huyó al campo.

Pocos días después se había puesto á la cabeza de cinco bandidos, y constituía el terror de la provincia de Caltanissetta, á tal punto, que los ricos propietarios no se atrevían á ir á visitar sus tierras.

El comisario de policía, L. Testa, que conocía al baron, habiendo sabido que éste meditaba un robo contra un rico propietario de Mazzarino, se dirigió á esta población con cuatro carabinieri, y en la noche del 19 al 20 le sorprendió en una cava, cerca de la carretera de Camalóga. Antes de que el baron, que estaba armado hasta los dientes, pudiera servirse de sus armas, los carabinieri le habían sujetado fuertemente.

El baron bandido se halla en la actualidad en la cárcel de Palermo.

LOS TEATROS

Zarzuela

Desagradó la empresa de este teatro dar la mayor variedad á las funciones de tarde, ha dispuesto para el día domingo próximo, que se representen por primera vez las aplaudidas zarzuelas «El señor Joaquín», «El cabo primero» y «El patrino» de «El Nene», tomando parte en ellas las señoritas Segura y Lázaro, y los Sres. Romá, Monchoy y Orejón. Para esta función se admiten encargos en contaduría de dos de la tarde á ocho de la noche.

Roma

Mañana domingo se pondrán en escena en las funciones de tarde las aplaudidas obras «El cosechero de Arganda», «La tonta de capriote», «Las de Farandula», y «La leyenda del monje».

La dirección prepara para la próxima semana la repise de siete obras muy aplaudidas con objeto de poner una cada noche.

Apolo

Desde hoy, las funciones en este teatro empezarán á las ocho y media en punto.

El domingo por la tarde se pondrán en escena los populares sainetes liricos en un acto titulados «La revoltosa», «El santo de la Isidra» y «Las bravías».

Por la noche en la primera y cuarta sección, la extraordinariamente aplaudida zarzuela «Pepa Gallardo», y en la segunda y tercera respectivamente, «El beso de la diquesa» y «El santo de la Isidra».

Las localidades para estas funciones se expenden en contaduría á las horas de costumbre.

AL MENUDEO

Los senadores y diputados por Murcia están practicando gestiones en favor del indulto de un reo de muerte de aquella provincia.

Ya han visitado al ministro de Gracia y

Justicia, y además elevarán una instancia á la Reina Regente.

Dice un colega que la censura militar ha prohibido una carta-pastoral del Obispo de Plasencia.

La señora baronesa de Reuzis de Montanaro, esposa del embajador de Italia, fué recibida ayer en audiencia de despedida por S. M. la Reina y S. A. la infanta doña Isabel.

Procesados abueitos

En la capitania general de Valladolid han terminado las actuaciones que se seguían contra D. Alejandro Argüelles y los demás carlistas de Oviedo que estaban perseguidos por la justicia.

La causa ha terminado con la absolución de todos los procesados y encarcelados.

En el Circulo Industrial se halla vacante la plaza de profesor numerario de la asignatura de «Modelado en barro».

Los señores que deseen pretender dicha cátedra, pueden dirigir sus solicitudes á la secretaria del Circulo, Mayor, 18.

Viajeros

En los primeros días de la semana próxima regresará á Madrid D. Alejandro Pidal y D. Raimundo Fernandez Villaverde. El Sr. Siveira (D. Francisco) no volverá de Mar nojito hasta el 10 ó el 12 de Octubre.

Luto en la corte

Con motivo del fallecimiento de la reina de Dinamarca, S. M. la Reina Regente se ha dignado disponer que la corte vista de luto durante veintinueve días, once rigurosos y diez de a livo, del ten lo empezar á contarse desde el día de hoy.

Perreñas

Ayer s. promovió un monumental escándalo en la Puerta de Atocha por oponerse varios individuos á que unos laceros dieran caza á un perro que andaba por la vía pública sin bozal.

Los protectores del can llegaron á irritarse en tal forma, que hasta querían linchar á los empleados del Municipio.

Gracias á las «contundentes» razones de un guardia que, sabiendo en mano, intervino en la contienda, terminó ésta sin que hubiera que lamentar más que algunos cargamentos de poca importancia.

Ha llegado á San Fernando el duque de Montpensier con objeto de hacer los estudios preliminares para su ingreso en la Escuela naval.

Los encargos de guerra

Barcelona 29.—Mañana, á las cuatro de la tarde, se reunirá la Comisión ejecutiva nombrada por los gremios en 29 de Agosto, para dar cuenta de las gestiones practicadas sobre la supresión de los encargos de guerra en contribuciones é impuestos, así como también sobre la rebaja del precio del gas para el alumbrado.

Gobernadores

El gobernador civil de Navarra, señor Diefebruno, conferenció ayer con el presidente del Consejo, comunicándole interesantes datos relativos á la situación política de aquella provincia.

Tambien conferenció con el ministro de la Gobernación.

Se encuentra en Madrid el gobernador de Cáceres.

DESCUPE DE COMER LICORORO UNA COPITA DE HENRI GARNIER & C. PASAJES (GUPÍZCOA)

Lotería nacional

SORTEO VERIFICADO HOY

Table with 4 columns: Núms., Pesetas, Pueblos, Premios mayores. Rows include 27892 (100,000), 19343 (50,000), 45753 (25,000), 2032 (12,000), 42907 (8,000).

Premiados con 1.500 pesetas

Table with 4 columns: Núms., Pesetas, Pueblos, Premios mayores. Rows include 28868 (25175), 38892 (18431), 14292 (42691), 38726 (10820), 27261 (4611), 14166 (13827), 29050 (1396), 47510 (24136), 44586 (11890), 36000 (23446), 32197 (39478), 2769 (3824), 23268 (47595), 43921 (10541), 45133 (48855), 17641 (41113), 3863 (17588), 34755 (3503), 29047 (41775), 41736 (33247), 14633 (25412), 6197 (42109), 440.

CURIOSIDADES

La mujer de dos cabezas, ó un fondista despierto.

El tribunal de Anderson (Indiana) entenderá pronto en un proceso poco comun.

La señorita Cristina, la célebre mujer de dos cabezas que se ha exhibido en todas las ferias de Europa, hállase ahora explotando el mercado americano. Hace poco se detuvo en Anderson durante una semana y alojóse en el mejor hotel de esa población.

Encontrábase allí muy bien y en extremo complacida de los cuidados y atenciones que se le era objeto, pero al pedir la cuenta para satisfacer el gasto que había hecho, y al enterarse del contenido, quedó estupefacta al notar que el dueño del establecimiento le quería hacer pagar, como si fueran dos personas, la tarifa fijada para el alojamiento y la que regía para la manutención.

La señorita Cristina protestó energicamente, más que por otra cosa, por el principio que esto establecía, pues que, obligada á recorrer el mundo y á cambiar á cada instante de hotel, no quiere dejar fijado semejante precedente.

Para negarse al pago se apoya en que, si bien escierzo que tiene dos cabezas, cuatro brazos y cuatro piernas, tambien lo es, que solo tiene un cuerpo, y que por tanto es una sola persona. Ha recordado á este propósito que recientemente obtuvo sentencia favorable al reclamar contra un empleado de ferro-carriles que quisó obligarla á pagar dos asientos por el que ella ocupaba.

A esto ha contestado el dueño del hotel que no es su razon concluyente, toda vez que en los coches de ferro-carril los asientos no se cuentan por cabeza.

El exigente fondista, mantiene, pues, sus pretensiones, asegurando que, según las leyes de la Indiana, está perfectamente en su derecho.

Así está el asunto. Todos los fenómenos humanos esperan con impaciencia la solución de este interesante proceso.

Ferro-carriil eléctrico al monte San Bernardo.

Dice la revista «L'Electricien» que no tardará mucho en inaugurarse un ferro-carriil movido por electricidad que transportará viajeros hasta la cima del gran San Bernardo.

Se cuenta con un tráfico de 150.000 viajeros desde Aosta, en Italia, á Martigny, en Suiza.

A medida que la vía vaya alzando mayor elevacion, se irán estableciendo cobertizos y defensas contra las ventiscas y las avalanchas.

Se tomará la fuerza motriz de los numerosos torrentes que saltan en el gran San Bernardo.

La empresa que se propone llevar á cabo esta línea, es inglesa.

# EDICION DE LA NOCHE

## LOS ESTADOS-UNIDOS Y FILIPINAS

**Londres 30.**—Telegrafian de Washington que el informe de Dewey, referente á la situación de Filipinas, llegado á poder del gobierno americano, ha sido enviado á París á la comisión de la paz.

**Londres 30.**—El «Daily News» inserta un despacho de Washington dando cuenta de que el presidente de la República McKinley ha declarado á un miembro del Congreso que los comisionados de la paz en París, siguiendo sus instrucciones, deben insistir para lograr la anexión del Archipiélago filipino á los Estados Unidos.

## Los rusos en Oriente

**París 30.**—La prensa rusa hace ver al Japon la política egoísta de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos, mediante la cual ha sido posible la anexión de Hawaii, donde existen 20.000 japoneses, á la República norte-americana. Los citados periódicos creen que solo una inteligencia del Japon con el imperio ruso puede contrapesar la influencia anglo-alemana en el Extremo Oriente.

## El batallón de Asturias

**Oviedo 30 (10 m.)**

La Junta del Principado ha nombrado una numerosa comisión que presidirá el Obispo de Oviedo para recibir en Vigo el batallón de voluntarios que organizó y equipó esta región.

Ha acordado también socorrer con 500 pesetas á las viudas, y con 100 pesetas á cada hijo de los que hayan fallecido. Con otras 500 pesetas á los inutilizados, con 150 á los heridos y con 50 á todos los repatriados.

Estos acuerdos han sido bien recibidos en toda la provincia.

Entre otros varios individuos de la junta, acompañarán al señor Obispo los señores D. Florencio Rodríguez, D. Policarpo Herrero, marqués de San Félix, González del Valle, vizcondes de Puerto y de la Dehesilla, Rato y Saez.—Mencheta.

## Correo de Cuba

**Cádiz 30 (3 15 tarde).**

A las dos de la tarde ha zarpa el trasatlántico «Covadonga», correo de Cuba. Lleva 140 tripulantes, 90 pasajeros, carga general y correspondencia.

Mándalo el Sr. Moret, que mandaba el «Alfonso XIII», que destruyeron los yankees.—Mencheta.

## El acorazado «Victoria»

**Cañones que reventaron**

Segun noticias recibidas hoy, en este barco, al salir ayer de la ría de Marín y haciendo maniobras, se reventaron tres cañones, sin que ocurrieran desgracias personales.

## Regreso de fuerzas

**Barcelona 30 (12 30 tarde).**

Han regresado las fuerzas de la benemérita y de policía que marcharon á Sabadell con motivo del motin ocurrido allí.

Dichas fuerzas llevaron á cabo 21 detenciones.—Mencheta.

El embajador de Austria salió anoche para el extranjero.

## El Vesubio

**Roma 30.**—Segun noticias de Nápoli, el Vesubio arroja enorme cantidad de ceniza. Si esto continuase algunos días, sería de temer que algunas aldeas fuesen sepultadas por la ceniza, como lo fué Pompeya en el primer siglo de nuestra Era.

**En Guatemala**

**Londres 30.**—El Sr. Estrada Cabrera ha sido elegido presidente de Guatemala, por el período correspondiente de 1899 á 1905.

## Alemania y Filipinas

**París 30.**—Los periódicos alemanes, hablando de la cuestión de Filipinas, declaran que los propósitos de anexión atribuidos al gobierno de Berlín, no existen en manera alguna.

Añaden que Alemania desea solo proteger los intereses de su comercio en el Archipiélago, y que procurará hacerlo con los menores sacrificios posibles.

En una de las sesiones del Consejo de Estado se vió ayer un expediente del ministerio de Marina relativo al pago de los gastos de construcción de dos buques menores en los astilleros de la Graña.

## Vapor-correo

**Suez 30.**—Ayer jueves salió de este puerto para Aden el vapor-correo «Buenos Aires», de la Compañía Trasatlántica.

## Balance del Día

El Sr. Sagasta manifestó esta mañana, á su salida de Palacio, que no había habido nuevas noticias del general Ríos, despues de las que se recibieron ayer.

Como se lo preguntase respecto á la contradicción en que se halla la prensa de la mañana respecto á los acuerdos tomados en el Consejo de anoche, referentes al planteamiento de reformas en las Visayas, dijo el Sr. Sagasta que, en efecto, se había autorizado al general Ríos para que implantase reformas en dichas islas, pero que éstas solo hacen relación á la organización de Ayuntamientos.

Añadió el señor presidente del Consejo que no era exacto que por el Gobierno se hubiere tomado acuerdo al guño sobre la repatriación del ejército de Filipinas.

El general Ordóñez, que tan bizarramente se condujo en Santiago de Cuba, ha estado esta mañana en Palacio con objeto de ofrecer sus respetos á S. M. la Reina.

La augusta señora dirigió al distinguido general varias preguntas relativas al sitio de Santiago de Cuba, donde fué herido el bizarro militar, oyendo de labios de éste interesantes detalles acerca de los combates que precedieron á la capitulación de la indicada plaza.

También ha cumplimentado á S. M. el general Capdepon.

El señor ministro de Ultramar no ha despachado hoy con S. M. por encontrarse enfermo.

Los decretos que tenía preparados sobre personal, los envió para la firma al Sr. Gamazo. Este ha puesto también á la firma de S. M. los decre-

tos sobre enseñanza, anoche aprobados en Consejo.

El general Toral ha prestado hoy declaración en la causa á que se sigue sobre rendición de Santiago de Cuba.

El Sr. Sagasta, despues de dar un paseo por la Moncloa, ha concurrido á la Presidencia.

El día ha sido de pocas noticias nuevas, y las conversaciones de los políticos han versado sobre varios extremos del Consejo de ministros último.

En los círculos sociales también se ha comentado el suceso de anoche, ocurrido delante de la puerta del Veloz Club.

Tomándolo de la prensa de la mañana, decimos en la reseña del Consejo de ministros, que con motivo del telegrama ayer recibido sobre trabajos de los tagalos para llevar la insurrección á varias provincias de Filipinas, el Gobierno había acordado una enérgica protesta, para que de esto se tratara, como cuestión previa, en las conferencias de París.

Esta versión de los periódicos la consideramos exagerada.

## La Bolsa

VOTACION OFICIAL DEL 30 DE SEPTIEMBRE 1895 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

	Últimos precios.	Día 29	Día 30	Diferencia
<b>4 3/8 interior</b>				
Serie F de 50.000 p.	57 95	57 80		- 0 15
E 25.000	58 00	57 85		- 0 15
D 12.500	58 30	57 95		- 0 35
C 5.000	61 00	60 80		- 0 20
B 2.500	62 50	62 70		+ 0 20
G y H 100 y 200	59 25	59 75		+ 0 50
En diferentes series	61 75	61 30		- 0 40
Fin mes	57 80	57 60		- 0 20
Fin próximo	57 20	57 00		- 0 20
<b>4 3/8 exterior</b>				
Serie F de 24.000 p.	64 50			
E 12.000	64 80	64 60		- 0 20
D 6.000	64 80			
C 4.000	64 85			
B 2.000	65 30			
A 500	65 40	65 25		- 0 15
G y H 100 y 200				
En diferentes series	64 80	64 55		- 0 25
Partidas de 50.000				
Id. de 100.000	65 30			
Fin mes				
Fin próximo				
<b>4 3/8 amortizable</b>				
Serie B de 25.000 p.	67 25	67 40		+ 0 15
A 12.500	67 25	67 40		+ 0 15
C 5.000	67 20	67 45		+ 0 25
B 2.500	67 80	67 70		- 0 10
A 500	68 75	69 00		+ 0 25
En diferentes series		67 50		
<b>Tesoro</b>				
Ob. 5 0/0 30 Junio 97	102 10	100 85		- 1 25
Serie A de 500 pts.	83 60	88 60		+ 5 00
Ob. 5 0/0 e/ Adm. n.	83 60	88 60		+ 5 00
Id. hasta 10.000 pts.	83 70	88 60		+ 0 10
<b>Ultramar</b>				
Billetes Cuba 1886	88 50			
Id. hasta 10.000 pts.	88 50			
Billetes Cuba 1890	51 85	51 10		- 0 75
Id. hasta 10.000 pts.	51 80	51 10		- 0 70
Co. Filipinas 8 0/0	74 50	74 00		- 0 50
Id. hasta 10.000 pts.	74 45	73 75		- 0 70
<b>Bancos y Socied.</b>				
Acciones B. España				
Id. B. Hipotecario				
Cédulas id. 5 0/0	107 50	107 75		+ 0 25
Cédulas id. 4 0/0				
Obig. id. 5 0/0				
Banco Castilla				
Ac. C. de Tabacos	227 50			

## Cambios sobre el extranjero

**PARIS**

A la vista, 54'5 por 100 beneficio papel.

A 8 dias vista, 00'00 por 100 ídem.

**LONDRES**

A la vista, libra esterlina, 38'90 ptas

A 8 dias vista, ídem, 00'00.

A 60 dias vista, ídem, 00'00.

A 90 dias fecha, ídem, 00'00.

## Aspecto de la Bolsa

A juzgar por las operaciones del día, puede decirse que han estado sostenidos los cambios de los efectos públicos, y sin embargo resulta con alguna baja respecto á las cotizaciones de ayer.

Al dar principio esta tarde la contratación, los cambios traían una baja de tres cuartillos por ciento en el principal signo de crédito, que en el curso de las operaciones han recuperado en gran parte.

Hoy da principio la liquidación de fin de mes, y tanto por no haber habido grandes oscilaciones en los cambios y ser más reducido el número de operaciones á liquidar, no ofrece dificultad ninguna.

La contratación de hoy en gran parte se ha dirigido á ultimar la liquidación general de mes, casando operaciones y trasladándolas á fin de Octubre con un «repost» de 50 á 60 céntimos.

El 4 por 100 interior al contado dió principio á 57'20 y ha cerrado á 57'80.

A la liquidación los cambios han sido de 57 por 100 á 57'80, terminando á 57'60.

A fin de Octubre se ha contratado esta renta de 56'40 á 57 por 100.

El 4 por 100 exterior en títulos de 12.000 pesetas á 64'80 y 64'60.

La Deuda amortizable, que ayer quedó á 67'25, ha tenido en partida el cambio de 67'40.

Las obligaciones del Tesoro 5 por 100, vencimiento de fin de año, se han cotizado sin el cupon trimestral de 100'90 á 100'80, terminando con la prima sobre la par de 85 céntimos por 100.

Las de Aduanas, de 88'75 á 88'50, siendo el último cambio 88'60.

Las de Filipinas, de 73'50 á 74 por 100.

Los billetes de Cuba de 1886 se indican á los cambios de 67 por 100 y 66'75.

Los de 1890, entre 5'90 y 5'125, terminando á 5'10.

No se han cotizado acciones del Banco de España, ni de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sigue bajando un tanto el beneficio de los francos; hoy se han cotizado á 55 por 100 y 54'50.

Las libras esterlinas tienen el cambio de 39 pesetas y 38'90 en cheques sobre Londres.

**Despues de la Bolsa**

A LAS CINCO.—4 por 100 interior, fin de Octubre, 58'85.

**Bolsa de Barcelona**

**Barcelona 30 (3'43 tarde).**

Interior, 4 por 100, 58'60.—Exterior, 4 por 100, 63'00.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1886, 67'75.—Cubas, 1890, 50'87.—Obligaciones de Filipinas, 00'00.—Notas, 24'60.—Colonial, 00'00.—Francia, 26'90.—Orensa, 8'30.—Arnas, próximo.

**De la Agencia Fabra**

**París 30.**—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 42'85 y 42'75.—3 por 100 francés, 128'53.

**Londres 30.**—Exterior español, 42'75.

## La extenuación de fuerzas, debilidad cerebral y trastornos nerviosos, se curan con el vino tónico fortificado del Dr. Madariaga, excelente dinamógeno que restituye al organismo las energías gastadas por enfermedad y otras causas, excesos de trabajo intelectual ó corporal, disgustos y contradicciones, el embarazo, la lactancia, el crecimiento y desarrollo, etc.; botella 3 pesetas. Plaza de la Independencia, 10.

**La temperatura.**

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 13° sobre 0.

A las doce de la tarde, 22° sobre 0.

A las cuatro, 17° sobre 0.

La máxima fué de 23° sobre 0.

La mínima fué de 10° sobre 0.

El barómetro marca 710.—Variable.

## Charada

¡Qué sea prima segunda  
suele poner doña Marta  
cuando come su marido  
primera dos tercía cuarta!  
¡Y qué una dos pone él  
cuando al sentarse á cenar  
se encuentra con que su esposa  
tres cuartillo le quiere dar!

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana.)

## SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR

VEN DI MIA DO RA

## Cultos

**Santo de mañana.**—El Santo Angel Titular de España, San Ramiro y San Severo.

Se gana el jubileo de Nuestra Señora en la parroquia de San Jerónimo, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.

En las religiosas Bernardas (Isabel la Católica), principia la novena á Nuestra Señora de los Peligros, predicando por la mañana el Sr. Uribe, y por la tarde el P. Fita.

En Santa Catalina de Sena id. á Nuestra Señora del Rosario, predicando por la tarde un P. Dominicó.

En la iglesia de religiosas de Góngora termina la novena á Nuestra Señora de las Mercedes y serán oradores los Sres. Manzanedo y García Cano.

En las religiosas Bernardas (Cuatro Caminos) id. el Sr. Guerrero.

En la parroquia del Carmen continúa la novena á San Saturio, predicando á las cinco el Sr. Uribe. Principia el mes del Santo Rosario, rezándose todas las mañanas á las seis y media y á las doce y media, y por la tarde á las cinco.

En los templos de costumbre se obsequiará á la Virgen como todos los sábados.

En San Fermín de los Navarros continúa la novena á San Francisco de Asís, predicando á las cuatro y media un P. Franciscano.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la Blanca en San Sebastian ó la del Consuelo en San Luis.

## Funciones para mañana

**PARISH**—A las 9.—1.ª de abono.—1.ª serie.—T. impar.—Marina.

**ZARZUELA**—A las 8 1/2.—El grumeta.—A las 9 3/4.—La buena sombra.—A las 11.—La viejecita.—A las 12.—La magia negra.

**LARA**—Primer sábado de mañana.—A las 8 1/2.—Acompaña á Vd. en el sentimiento.—A las 9 1/2.—Zarzuela.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—El marido pintado.

**APOLO**—A las 8 1/2.—El santo de la Isidra.—A las 9 1/2.—El beso de la duquesa.—A las 10 3/4.—Las bravatas.—A las 12.—Pepe Gallardo.

**ROMEA**—A las 8 1/2.—Los apariciones.—A las 9 1/2.—El cosechero de Arganda.—A las 10 3/4.—La chiquita de Najera.—A las 12.—Caramelo.

**GRAN CIRCO DE COLOR**—A las 9.—Notable espectáculo.—Todas las noches á las once el Biographe Lumiere, sin oscilación.—Vistas nuevas todos los días.—Tomarán parte el aplaudido ventrílocuo mister Sobra, los populares clowns Pinta y su Augusto y todos los artistas de la compañía.—Butaca con entrada, 1'50 ptas.—Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

—Que me retengais aquí prisionero, y de este modo me salvais de la cruel perplejidad; pues si me dejais partir, querré á lo menos presentarme á aquellos que caminan á su perdición, y viéndolos, tal vez no podré menos de salvarlos.

—Gabriel—le contestó el duque de Guisa, despues de haber reflexionado, —no quiero ni puedo abrigar semejante desconfianza. Os he descubierto todo mi plan de batalla; vais á estar entre amigos, cuyo interés capital es conocer este plan, y sin embargo, tomad esta pase.

—Entonces, monseñor—añadió Gabriel,—concededme á lo menos este último favor, que es imploro en nombre de lo que yo haya podido contribuir á vuestra gloria en Metz, Italia y Calais, y en nombre de cuanto he sufrido despues, que ha sido mucho.

—¿Y qué es?—le dijo el Acuchillado; —ya sabéis que si me es posible lo haré, amigo mio.

—No sólo podéis, sino que tal vez debais hacerlo, pues son franceses contra los que vais á combatir. Ahora bien, permitidme que les disuada de su fatal proyecto sin revelarles vuestro secreto, sino aconsejándoles y suplicándoles.

—Tened cuidado, Gabriel!—le dijo solamente el duque de Guisa,—pues con una sola palabra que se os escape acerca de nuestras disposiciones, los revolucionarios persistirán en su intento modificando sólo los medios de llevarle á cabo; y entonces el rey, María Stuardo y yo seremos perdidos. Pensadlo bien, y ved ahora si os comprometéis, bajo palabra de honor, á no dejarles adivinar ni sospechar siquiera por una palabra, por una alusión ó por el gesto más insignificante, nada de cuanto aquí pasa....

—Me comprometo—repuso el conde de Montgommery—bajo mi palabra de honor.

—Id, pues—añadió el duque de Guisa—é intentad hacerles renunciar á su criminal intento, que yo por mi parte renunciaré gustoso á mi fácil triunfo, considerando que es sangre francesa la que se va á derramar.

Pero si como lo creo, no mienten mis últimas noticias, tienen en su empresa una confianza tan ciega y obstinada, que perderéis el tiempo sin duda, Gabriel. Sin embargo, id y probad este último esfuerz: por ellos y por vos principalmente no quiero oponerme.

—Os lo agradeceré tanto por ellos como por mí, monseñor—le dijo Gabriel.

Un cuarto de hora despues estaba en camino de Noizai.

**CAPITULO XLII**

**Delealtad de la misma lealtad**

El baron de Castelneau de Chalosés era un jóven valiente y generoso á quien los protestantes habian donfiado uno de los puestos más difíciles, enviándole á tomar los puntos más avanzados del castillo de Noizai, sitio donde debian reunirse todos los destacamentos el 16 de Marzo.

Gabriel necesitaba presentarse á los hugonotes y ocultarse de los católicos; posición delicada, por cierto, que exigía tanta prudencia y sangre fría como valor.

Gracias al santo y seña que La Renaudie le había revelado en su carta, el jóven conde de Montgommery pudo llegar hasta donde se hallaba el baron de Castelneau.

Era el 15 de Marzo á medio día.

supuesto que ellos han sido los primeros en sacar la espada; pero nuestros enemigos van á entregarse ellos mismos, pues os aseguro que están perdidos.

—¡Es posible!—exclamó el de Montgommery azorado.

—Juzgad—continuó el Acuchillado—hasta qué punto conocemos todos los pormenores de su temeraria empresa, día por día. El 16 de Marzo á medio día deben estar reunidos delante de la ciudad para empezar el ataque. Estaban en inteligencia con la guardia del rey, pero ésta ha sido relevada; sus amigos les debian abrir la puerta del Oeste, pero ya está amurallada.

En fin, sus destacamentos debian llegar hasta aquí secretamente por ciertos senderos del bosque de Chateau-Renaud; pero las tropas leales caerán de improviso sobre esas partidas sueltas á medida que se vayan presentando, y no les dejarán llegar hasta el frente de Amboise ni á la mitad de sus fuerzas. Estamos bien informados con entera exactitud y perfectamente preparados.

—¡Perfectamente preparados!—replicó Gabriel aterrorizado.

Y en seguida, sin calcular bien lo que decía en medio de su turbación, añadió:

—Pero ¿quién ha podido informaros?...

—Dos de ellos mismos—repuso el Acuchillado—son los que nos han denunciado todos sus planes; el uno por miedo, el otro por dinero; dos traidores, lo confieso: un espía pegado y un alarmista asustado. El espía, á quien vos debéis conocer, por desgracia, lo mismo que muchos de nosotros, y del cual debéis desconfiar en lo sucesivo, se llama el marqués de....

—¡Callad os lo suplico—interrumpió Gabriel.—¡No me digais esos nombres! Os he hecho una pregunta indiscreta, y ya me habéis dicho lo bastante; pues lo más difícil para un hombre de honor es el no hacer traición á los traidores.

—¡Oh!—dijo el duque de Guisa con cierta sorpresa;—tenemos en vos una entera confianza, Gabriel. Ayer mismo, por la tarde, hablando de vos con la reina, le dije que os habia mandado llamar, y me felicité por ello.

—¿Y para qué me habéis mandado llamar, monseñor? pues aún no me lo habéis dicho.

—¿Para qué?—repuso el duque de Guisa—es muy sencillo; el rey solo tiene un pequeño número de servidores fieles y seguros; y como vos sois de éstos, os vamos á confiar el mando de un destacamento contra los rebeldes.

—¡Contra los rebeldes! ¡imposible!—repuso Gabriel.

—¡Imposible? ¿Y por qué? No me teniais acostumbrado á otros pronunciar esa palabra, Gabriel.

—Monseñor—replicó Gabriel—partezco á esa religion.

El duque de Guisa se levantó con un brusco extraneamiento, y miró al conde con una sorpresa llena de terror.

—¡Así es—añadió Gabriel sonriendo tristemente.— Cuando os convenga, monseñor, me podéis mandar contra los ingleses ó los españoles, pues ya sabéis que no vacilaré un instante, y os ofreceré mi vida, más bien que con adhesión, con alegría. Pero en una guerra civil, en una guerra religiosa contra mis compatriotas, contra mis hermanos, me veo precisado, monseñor, á conservar la libertad que tuvisteis la bondad de garantizarme.

TOMO II 51

